
 



質問① リハ総(当院)に入職して良かったなと思うこ
とを教えてください。

看護師A：上司がやさしく、相談しやすいところがとても良い
です。
看護師B：私もそう思います。他職種にも相談しやすいし、ア
ドバイスもいただけるので勉強になります。
看護師C：私は患者様と向き合う時間が持てるので、とても充
実しています。
看護師D：そうですね。在宅復帰に向けて、多職種と連携して
看護の専門性を発揮できる環境が良いところだと思います。
看護師Ａ：本当に人間関係が良い職場ですよね。みんなあい
さつをしてくれるし、多職種交流が図りやすいです。
技能実習生：私はこんな立派な病院で働くことができて嬉し
いです。先輩は特にやさしく指導してくださり、皆さんに感
謝しています。
インタビュアー：全員が回復期の病院は初めてのようです
が、入職後半年～1年で、リハ総の魅力や回復期看護のやりが
いを実感していただけているようで良かったです！

看護部座談会
2024年に⼊職した看護師・技能実習⽣にお話を伺いました

質問② 入職後に印象に残っている出来事はあります
か？

看護師C：自宅に退院される患者様とご家族様の嬉しそうな笑
顔がとても印象に残っています。患者様の回復していく姿を
見ることができ、やりがいを感じます。

技能実習生：日本語の表現が間違っている時も
ありますが、「日本語上達したね！」と皆さん
やさしく褒めてくださるので、楽しく仕事がで
きています。患者様とのかかわりで困った時も
先輩方が助けてくださいます。
看護師A：私は病棟の先輩看護師が患者様のご
自宅の環境や生活状況に合わせて、工夫して対
応している姿に驚きました。これから自分もご
自宅での生活をイメージしながら看護をしたい
と思いました。
インタビュアー：当院では患者様が日常生活に
戻るためのサポートが重要ですよね。患者様の
退院後の生活を見据えて多職種で検討し、患者
様やご家族様のご意向に寄り添い、最善を尽く
したいですしね。

看護師B：私は患者様の不安に思っていることを傾聴し、看護師としてアドバイスを行った際、感謝されたことが
とても嬉しかったです。
看護師D：外来リハビリに来ていた患者様から自分の名前を呼ばれて驚いたことがありました。退院後も患者様が
私のことを覚えていてくださり、とても嬉しかったです。

「リハ総の魅力と回復期リハ看護のやりがい」とは？
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質問④ 当院には介護技能実習生や外国人看護補助者が就労してい
ますが、他国籍の職員とかかわる際に気を付けていることはあり
ますか？

看護師B：外国で働くことは言葉や文化など、分からないことばかりだという
ことを忘れないようにしています。困っている時は自分から声を掛けて、一緒
に対応するようにしています。
看護師A：伝えることは細かく、分かりやすく話すようにしています。
看護師D：伝え方は難しいですよね。文化や習慣も違うので、我々の”普通”の
感覚で話さないことが大事ですよね。
インタビュアー：技能実習生の方々は介護を学ぶだけでなく、日本語や日本で
の生活も学んでいるので大変ですよね？
技能実習生：はい！毎日勉強、頑張ってます！
インタビュアー： 技能実習生は介護を学び、就労する中で、何か気をつけてい
ることはありますか？

質問③ 当院ではユマニチュードを取り入れたケアを学習、実践しはじめているところですが、
実際に学んでみていかがでしょうか？

看護師Ｂ：声を掛ける前にノックをすることの大切さを改めて実感しています。
看護師Ａ：患者様からケアの拒否が少なく、笑顔が増えたと思います。
看護師Ｄ：患者様との関係性が良好になったように感じて嬉しいです。
看護師Ｃ：私はまだ研修を受講していないので、そのような変化があると聞いて楽しみになりました。
インタビュアー：当院ではユマニチュードケアに関する研修受講を進めています。良いケアの技法を取り入れ実践
し、患者様の良い変化が見られているようで嬉しく思います。

技能実習生：私は患者様や職員とコミュニケーションをとること、患者様の健康と安全に配慮すること、患者様を
尊重すること、病院の規則を守ること、患者様のプライバシーを保護すること、勉強すること、たくさんありま
す。
インタビュアー：それはすばらしい！これからも一緒に頑張りましょう！

質問⑤それでは最後に、2025年の抱負、やりたいことを教えてください。

看護師Ａ：転職を機に引っ越してきたので、この辺の美味しいものをたくさん食べたいです！
インタビュアー：柿生駅周辺にも美味しいごはん屋さん、ありますよ！
看護師Ｂ：今年は貯金をして旅行したいです。
インタビュアー：いいですね！コロナ禍でしばらく自粛生活もありましたし、
休みの都合もありますが、行ける時に行った方が良いですよね。
技能実習生：私は富士山を見に行って来ました。
インタビュアー：富士山ですか！旅行は良い気分転換になりますよね。日本の
色んな名所に行ってみてください！
看護師Ｃ：私は体調管理に気を付けたいです。何か運動の趣味でも見つけたい
なと思います。
インタビュアー：健康第一！何か見つかると良いですね！

ご協力いただき
ありがとうございました♪

看護師Ｄ：私はゴルフのアマチュア大会に出たいです！
インタビュアー：すごい！ゴルフを始めてどのくらいですか？
看護師Ｄ：周りの友人等の影響で始めて、10年くらいになりま
す。
インタビュアー：院内にもゴルフ好きはたくさんいますよ！サー
クルのようなものができると楽しいですね。
皆さんのやりたいことが実現できますように…。

本⽇は貴重なお時間をいただきまして、ありがとうございまし
た。末永くリハ総でやりがいを感じながら楽しく就業されること
を願っています。これからもよろしくお願いします。
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脳神経内科

特集② 診療部ってどんなところ？
当院診療部には、５科12名の医師が在籍しております！

整形外科
病院長・人工関節センター長

⽟置 聡（たまおき さとし）⻑瀬 清弘（ながせ きよひろ）

脳神経外科

⽥中 英明（たなか ひであき）
保坂 和⼦（ほさか かずこ）

菅 直樹（かん なおき）

子供の頃、好きだった遊びは何ですか？
　　『将棋』
医師になろうと思ったきっかけは？
　　『ブラックジャック』
目玉焼きは何味で食べますか？
　　『半熟』
1つ魔法が使えるとしたら？？
　　『パルプンテ（ドラクエ）』
1番好きなおにぎりの具は？
　　『ツナマヨ』

朝と夜、どちらが元気ですか？
　　『夜』
1番好きな食べ物は何ですか？
 　　『カウンターで握っていただく鮨』
「寒い北国」と「暑い南国」選ぶとしたら？
　　『寒い北国で美味しいラーメンを食べる』
いつか行ってみたい場所は？
　　『タオルミナ・カプリ島・ベネツィア』
1番好きなおにぎりの具は？
　　『シーチキンマヨネーズ』

朝と夜、どちらが元気ですか？
　　『朝（30代までは起きれませんでした）』
子供の頃、好きだった遊びは何ですか？
　　『バスケットボール』
1番好きな食べ物は何ですか？
　　『ゆでたての枝豆』
1つ魔法が使えるとしたら？
　　『周りの方々が皆ユマニチュードを好きに
         なり、穏やかになる魔法』
1番好きなおにぎりの具は？
　　『鮭』

診療部長

朝と夜、どちらが元気ですか？
 　　『夜』
「寒い北国」と「暑い南国」選ぶとしたら？
　　『暑い南国　夜の静かなビーチでお酒を飲む』
1番好きな食べ物は何ですか？
　　『しゃぶしゃぶ』
いつか行ってみたい場所は？
　　『モンサンミッシェル・マチュピチュ』
1番好きなおにぎりの具は？
　　『シーチキンマヨネーズ』

医師になろうと思ったきっかけは？
 　　『骨が好きだから』
いつか行ってみたい場所はどこですか？
 　　『モロッコ』
1番好きな食べ物は何ですか？
 　　『アポロチョコ』
「寒い北国」と「暑い南国」選ぶとしたら？
　　『暑い国で脱ぎます！』
1番好きなおにぎりの具は？
　　『明太子』

超高齢化社会のため、認知機能が低下したりせん妄を起こしたり、リハビリに意欲が持てない状態の患者様
も多くなりました。この解決策として病院全体でユマニチュードに取り組んでいます。患者様もご家族様も
職員も、笑顔で穏やかな気持ちで生活できるよう願っています。ユマニチュードを皆で学び、浸透させ、自
立と自律をお互いに尊重できる病院を目指しています。（保坂医師）

多職種協働でチームを組み、患者様一人ひとりに寄り沿ったオーダーメイドのリハビリテーションを提供するため
各医師が専門性を活かし、チームのサポートをしております。今回はQ＆A方式で医師のご紹介をいたします☺



何色が好きですか？
　　『パステルカラー（顔映りを良くするため）』
いつか行ってみたい場所は？
　　『オーロラがきれいに見られる場所』
1つ魔法が使えるとしたら？
　　『一瞬で食事が完成する魔法』
これから始めてみたいことは何ですか？
　　『ヒップホップダンス』
1番好きなおにぎりの具は？
　　『すじこ』

リハビリテーション科 リハビリテーション科　部長

⻄川 洋介（にしかわ ようすけ）

鈴⽊ 涼平（すずき りょうへい）

⻑屋 博重（ながや ひろしげ）

平島 富美⼦（ひらしま ふみこ）

内　科
⽥中 康⽂（たなか やすふみ）藤⽥ 匡邦（ふじた まさくに）

医師になろうと思ったきっかけは？
　　『喘息持ちだったので』
1つ魔法が使えるとしたら？
　　『どこでもドア的なもの』
1番好きな食べ物は何ですか？
　　『ヨーロッパ軒のかつ丼（福井県）』
これから始めてみたいことは何ですか？
　　『カフェオープン』
1番好きなおにぎりの具は？
　　『鮭』

子供の頃、好きだった遊びは？
　　『ドッジボール』
1つ魔法が使えるとしたら？
　　『ひれが手足に生える魔法（速く泳げる）』
医師になろうと思ったきっかけは？
　　『小児喘息を患っており、自分の身体を一番
　　　知る方法が医者になることだったので』
いつか行ってみたい場所は？
　　『南極』
1番好きなおにぎりの具は？
　　『鮭』

「寒い北国」と「暑い南国」選ぶとしたら？
　　『寒い北国で暖かい部屋でまったりする』
お餅はどのようにして食べるのが好きですか？
　　『きなこもち』
1つ魔法が使えるとしたら？
　　『瞬間移動』
何色が好きですか？
　　『オレンジ・ベビーピンク』
目玉焼きは何味で食べますか？
　　『塩こしょう』

1番好きな食べ物は何ですか？
　　『刺身（まぐろの赤身）』
1つ魔法が使えるとしたら？
　　『触っただけで患者様が元気になれる魔法』
趣味は何ですか？
　　『ものづくり・工作』
いつか行ってみたい場所はどこですか？
　　『ブラックホールの向こう側』
1番好きなおにぎりの具は？
　　『梅』

朝と夜どちらが元気ですか？
　　『朝』
お餅はどのようにして食べるのが好きですか？
　　『お雑煮』
今、夢中になっていることは何ですか？
　　『犬と遊ぶこと』
1番好きな食べ物は何ですか？
　　『ひつまぶし』
1番好きなおにぎりの具は？
　　『おかか』

栃倉 未知（とちくら みち）

1つ魔法が使えるとしたら？
　　『どんなに疲れていても一瞬で元気になる
　　　魔法』
医師になろうと思ったきっかけは何ですか？
　　『心理学を学びたくて』
今、夢中になっていることは何ですか？
　　『バイク・ダイビング・スキー』
1番好きな食べ物は何ですか？
　　『ガーリックシュリンプ+アサイーボウル』
1番好きなおにぎりの具は？
　　『明太子』

常にアップデートされる『標準的
なリハビリテーション』を十分な
質と量で提供することは簡単なこ
とではありませんが、当院で可能
な方法を多職種で検討を重ね対応
しております。
入院契機となる疾患以外に多くの併存疾患をお持ち
の方が増えております。より安定した全身状態でリ
ハビリテーションを継続いただけるよう、当院の良
好な医局内連携を強みとして診療しております。
                                                                               （栃倉医師）
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『病院で初めて患者様とお話をさせていただく部署、それが私たち医事課です。一般のサービス業と
は違い、病院には不安な気持ち、心配な気持ちでご来院される方も少なくありません。
そこで医事課に求められるのは「いかに患者様やそのご家族様の気持ちに寄り添い、行動できるか」
ということです。

部署紹介 事務部　医事課

患者様のニーズに寄り添った医療サービスの提供をめざします

患者様を最初に出迎え「病院の顔」とも言われる重要な役割を担う部門、医事課。
当院の医事課は外来担当4名、入院担当2名の計6人体制となっており、診療受付およびご案内、医療
費の計算、会計、レセプト業務を主に行っております。
患者様対応はもちろん、患者様と医療従事者を繋ぐパイプのような役割も持ち、業務内容は多岐にわ
たります。

代表電話は全て医事課が対応し、各部署へお繋ぎしています!!
電話交換、面会受付（ご家族様の面会受付以外にも介護保険認定調
査・施設面談受付等）、文書申込み受付、院内放送なども医事課の
業務となっております。
今日の医療水準の向上や複雑化する医療保険制度のなかで、診療報
酬改定時には研修会等に積極的に参加し、患者様へ安心していただ
ける説明対応を心がけております。 ご来院される患者様の心に寄り
添える思いやりのある応対で、皆様の応援者でありたいと思ってお
ります。

令和6年12⽉2⽇以降、当院受診時の資格確認⽅法がマイナンバーカードの健康保険証利⽤
（マイナ保険証）を基本とする仕組みに移⾏しております。

受付時にご提示お願いいたします。 
 （※マイナ保険証の保有者には保険者から「資格情報のお
知らせ」が交付されます。カードリーダーでマイナ保険証
が読み取れない場合等にマイナ保険証と併せて提示するこ
とで資格確認することができます。）

お手元の保険証は有効期限まで使用可能。
期限切れ以降はご加入されている保険者から無償で交付さ
れる「資格確認書」を提示することでこれまで通り保険診
療を受けることができます。

マ
イ
ナ
保
険
証

医事課からのご案内

あり⇒

なし⇒

ご来院された方が何をしたいと望んでいるの
か、どんなことに困っているのかを推察し、
いかに素早く行動できるかを常に考え業務を
行っております。
医事課の業務は患者様の対応以外にも、診療
報酬の請求、外来や入院の費用の計算、電話
交換など様々ですが、何よりも「患者様ファ
ースト」の精神をスタッフ全員が持ち、患者
様のお役にたてることを一番の働きがいとし
ております。』　　(医事課係長　神戸さん）
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合同症例報告会

⿇⽣総合病院(急性期病院)と合同で症例報告会を開催

急性期病院に入院されている術後等の患者
様は、早い段階からリハビリテーションを
開始し、その後回復期リハビリテーション
病棟へ転院されることがあります。
同法人である麻生総合病院と症例を共有
し、急性期リハビリテーションと回復期リ
ハビリテーションを相互に知ることは、患
者様一人ひとりに合わせた具体性のある目
標をスムーズに設定するために有効である
と考えております。

『入職してから初めての発表ということもあ
り、とても緊張しました。発表では、先輩から
のご指摘やアドバイスをいただき、問題点の捉
え方、第三者目線での着眼点による考え方を知
ることができました。今回の発表を行うこと
で、臨床の知見を広めることができたと感じて
います。この経験を糧に、日々精進していこう
と思います。』　　　　　　（PT　河合さん）

『多くの課題はありましたが、理学療法士として
1歩成長できたと感じる会となりました。先輩方
からアドバイスを頂きながら進めていき、様々な
視点からの考え方を学ぶことができました。今回
の経験を活かし、日々のリハビリテーションに取
り組んでいきたいと思います。』
　　　　　　　　　　　　　（PT　近藤さん）

近藤さん 河合さん
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理学療法士による

今回は両病院共に入職して1年目の
理学療法士による発表で、新人教育
プログラムの1つでもあります。
担当患者様の治療計画や理学療法評
価の内容、訓練を行った結果を発表
することで、訓練を振り返ることが
できます。さらに、先輩セラピスト
の質問に答えることにより、気付き
や新しい発見があり、今後の知識や
技術の向上につながると考えます。
日々、このような勉強会を行い、急
性期から転院された患者様に安心し
て訓練を行っていただけるよう努め
ております。　　　　　

活動報告
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Information

直近6カ⽉（2024年7⽉∼12⽉）の診療実績報告

雑誌掲載情報

当院の診療実績は、施設基準を大きく超えており、継続して質の高いリハビリテーションが提供でき
ている結果となっております。

日本医療機能評価機構認定病院

Instagram　　    ホームページ

麻生リハビリ総合病院は
【日本医療機能評価機構】の認定病院です。
・本体審査　リハビリテーション病院
　　　　　　　3rdG：ver.2.0　　　　　　
・高度・専門機能　リハビリテーション（回復期）
　　　　　　　　　　  ver.1.0

読売新聞社発刊「病院の実力2025（総合編）」に当院の情報が掲載されております。この記事で
は、回復期リハビリテーション病院を選ぶポイントの1つとして、「日本医療機能評価機構による
機能評価認定がされていること」とされていますが、当院は
神奈川県内でも数少ない「高度・専門機能」の認定を受けて
おります。ぜひ、こちらのQRコードからご覧ください。


